



Verein zur Erforschung der Flora Österreichs
c/o Department für Botanik und Biodiversitätsforschung
der Universität Wien (ehem. Institut für Botanik)
Rennweg 14
A-1030 Wien
E-Mail: office@flora-austria.at
Website: <http://www.flora-austria.at>
ZVR-Zahl: 862235889

Protokoll der Generalversammlung vom 27. Februar 2023

Anwesend waren: 27 Vereinsmitglieder inkl. gesamter Vorstand sowie die beiden Rechnungsprüfer.

Tagesordnung:

- 1) Begrüßung
- 2) Bericht des Vorstands über die Aktivitäten des Vereins
- 3) Bericht des Vereinskassiers (Mitglieder- und Kassabericht)
- 4) Bericht der Rechnungsprüfer
- 5) Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung des Vorstandes
- 6) Wahl des neuen Vorstands sowie der Rechnungsprüfer
- 7) Kurze Vorschau auf Exkursionen und Bestimmungsabende
- 8) Statutenänderungen
- 9) Vortrag von Vereinsmitglied Norbert Griebel: „Die schönsten Orchideenziele Österreichs“
- 10) Abschluss und Ausklang beim Buffet

1) Begrüßung:

Die Generalversammlung begann um 17.30 Uhr. Die Begrüßung erfolgte durch den Vereinspräsidenten Manfred A. Fischer. Er würdigt die in den letzten drei Jahren verstorbenen 13 Vereinsmitglieder, deren in einer Schweigeminute gedacht wurde.

2) Bericht des Vorstands über die Aktivitäten des Vereins:

• Generalsekretärin Christa Staudinger berichtete über die im Zeitraum von 31. März 2020 bis 27. Februar 2023 abgehaltenen 28 Exkursionen, 21 Seminare („Floristische Abende“) sowie 1 Bestimmungsabend. Beim Symposium „Lobau soll leben“ (NHM Wien, 27.–28. April 2022), war der Verein ebenfalls beteiligt.

2020: 3 Exkursionen, 5 Seminare.

2021: 9 Exkursionen, 9 Seminare.

2022: 15 Exkursionen, 5 Seminare, Mitarbeit an einem Symposium.

2023: 1 Exkursion, 2 Seminare, 1 Bestimmungsabend.

Die Seminare fanden coronabedingt teilweise online via Zoom statt und wodurch auch Vereinsmitglieder außerhalb des Großraum Wiens teilnehmen konnten. Dieses Online-Service soll fortgesetzt werden.

• Schriftführer Clemens Pachschwöll entschuldigte sich als Vertreter der Redaktion der NEILREICHIA, dass Band 13 noch nicht erschienen ist und rechtfertigt dies mit der

Komplexität der Manuskripte sowie beruflichen und familiären Gründen. Ein Erscheinen im Frühling 2023 ist geplant. Als Deadline für die Annahme der Manuskripte für Band 14 wurde der 15. September 2023 festgesetzt. Der neue Schriftleiter (Chief Editor) der NEILREICHIA ist nun Vereinsmitglied Assoz. Prof. Dr. Gerald Schneeweiss, der vor 20 Jahren schon einmal, gemeinsam mit Manfred A. Fischer, der Redaktion der NEILREICHIA angehörte. Stellvertretende Schriftleiter sind die Vorstandsmitglieder Clemens Pachschwöll, Christian Gilli und Norbert Sauberer.

- Vereinspräsident Manfred A. Fischer berichtete über die in Arbeit befindliche 4. Auflage der Exkursionsflora, die um die nicht-österreichischen Gebiete der Ostalpen erweitert wird. Alle Schlüssel sind nun fertig. Kleinste, seitenneutrale Korrekturen werden nur noch in den umbrochenen „proofs“ möglich sein.

3) Bericht des Vereinskassiers (Mitglieder- und Kassabericht):

- Stefan Lefnaer präsentierte den Mitgliederstands- und Kassabericht für die Periode 2018–2022.

- Der Verein hatte am Stichtag 31. Dezember 2022 390 Mitglieder, 349 in Österreich und 41 im Ausland. Bei der letzten Generalversammlung im Jahr 2020 waren es noch 393 Mitglieder, wobei 14 wegen Nicht-Bezahlung des Mitgliedsbeitrags ausgeschlossen wurden, 20 Personen ausgetreten sind und 13 Personen aus gesundheitlichen Gründen suspendiert worden oder verstorben sind. Im selben Zeitraum durfte der Verein 44 neue Mitglieder begrüßen. Gegenwärtig hat der Verein 330 ordentliche Mitglieder, 14 ermäßigte Mitglieder, 3 institutionelle Mitglieder und 2 Stifter.

- Der aktuelle Vereinskontostand betrug am Stichtag 31. Dezember 2022 40.945,20 €, der Betrag in der Handkassa 1.152,07 €.

- Einnahmen seit der letzten Rechnungsprüfung im Jahr 2020: Mitgliedsbeiträge 25.519,20 €, Neilreichia-Verkauf: 229,12 €, Spenden: 3.407,50 €. Summe: 33.355,82 €.

- Ausgaben seit der letzten Rechnungsprüfung im Jahr 2015: Bankspesen 1.326,71 €, Förderungen (*Rubus*-Forschung): 1.021,37 €, Neilreichia-Produktion: 29.655,12 €, Neilreichia-Versand: 3.062,52 €, Website: 204,64 €, Sonstiges: 5,05 €. Summe: 35.275,41 €.

- Die Kosten für Neilreichia Band 11 (Auflage von 500 Stück, 284 Seiten) für Layoutierung, Druck und Versand betragen 10.943,50 €, d. s. 27,29 € pro Mitglied. Die Kosten für Neilreichia Band 12 (Auflage von 540 Stück, 446 Seiten) betragen: 16.896,07 € bzw. 42,24 € pro Mitglied, dies aufgrund der gestiegenen Layoutierungs- und Papierkosten.

4) Bericht der Rechnungsprüfer:

Wolfgang Brozek und Hans Peter Fugger hatten einen ausführlichen Prüfbericht verfasst und Brozek bestätigte die vorbildliche und ordnungsgemäße Rechnungslegung durch den Kassier und stellte den Antrag auf Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung des Vorstandes.

5) Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung des Vorstandes:

Generalsekretärin Christa Staudinger leitete die Abstimmung zur Genehmigung des Rechnungsabschlusses und Entlastung des Vorstandes. Die Generalversammlung stimmte dem einstimmig zu.

6) Wahl des neuen Vorstands sowie der Rechnungsprüfer:

Kandidaten: Präsident:	ao. Univ.-Prof. i. R. Dr. Manfred A. Fischer
Vizepräsident:	Priv.-Doz. Dr. Wolfgang Willner
Generalsekretärin:	OStR Prof. Dr. Christa Staudinger
Generalsekretärin-Stv.:	Dr. Norbert Sauberer

Kassier:	DI Stefan Lefnaer
Kassier-Stv.:	Mag. Christian Gilli
Schriftführer:	Mag. Clemens Pachschröll
Schriftführer-Stv.:	Dr. Wolfgang Gregor
Rechnungsprüfer:	Dr. Wolfgang Brozek, Hans-Peter Fugger

Der neue Vorstand sowie die neuen Rechnungsprüfer wurden ohne Gegenstimme angenommen, wobei sich alle anwesenden Vorstandsmitglieder der Stimme enthalten haben.

7) Kurze Vorschau auf Exkursionen und Bestimmungsabende:

Christa Staudinger besprach kurz die für die nächsten Monate geplanten Exkursionen und verwies auf die Vereinshomepage und ihre E-Mails. Vereinspräsident Manfred A. Fischer berichtete über die schon stattgefundenen und geplanten Bestimmungsabende.

8) Statutenänderung:

Kassier Stefan Lefnaer beantragte am 21. Dezember 2022 per E-Mail an den Vorstand folgende Statutenänderung:

Bei „§ 2: Zweck“ soll nach „der Pflanzenwelt Österreichs“ folgende Passage hinzugefügt werden: „und setzt sich für die Erhaltung der heimischen Flora ein“.

Die Abstimmung zur Statutenänderung wurde von Generalsekretärin Christa Staudinger geleitet von der Generalversammlung einstimmig angenommen.

„§ 2: Zweck“ lautet somit:

„Der Verein, dessen Tätigkeit nicht auf Gewinn gerichtet ist, bezweckt die Erforschung der Pflanzenwelt Österreichs und setzt sich für die Erhaltung der heimischen Flora ein.

Besondere Anliegen des Vereins sind die Erstellung eines wissenschaftlichen Kompendiums der Flora und Vegetation Österreichs sowie die universitäre Bildung und die Erwachsenenbildung.“

9) Vortrag von Vereinsmitglied Norbert Griebel: „Die schönsten Orchideenziele Österreichs“:

Der Vortrag begann um 19 Uhr und dauerte etwa 60 min, anschließend Fragen und Diskussion.

10) Abschluss und Ausklang beim Buffet:

Der Vereinspräsident bedankte sich bei Norbert Griebel für dessen spannenden und bilderreichen Vortrag und bei den Anwesenden für ihr Kommen und verwies für weitere Diskussionen auf das Buffet.

Wien, am 7. März 2023

Für den Verein:

Clemens Pachschröll (Schriftführer), Wolfgang Gregor (Schriftführer-Stellvertreter) und Christa Staudinger (Generalsekretärin)